

## ALLOCUTION D'OUVERTURE DU PRESIDENT GENERAL

VENDREDI 24 NOVEMBRE 2017

Mesdames, Messieurs,

Chers amis ou sympathisants de la Fédération sportive et culturelle de France,

Cher Marc,

Une année s'est déjà écoulée depuis notre dernier congrès électif du Mans où nos amis du comité départemental de la Sarthe et leur président, Nicolas Ménager, nous avaient accueillis au palais des congrès. Pour le comité d'organisation et l'ensemble des bénévoles, c'était une première puisqu'ils n'avaient jamais encore organisé un évènement institutionnel. Ils ont relevé le défi et nous leur renouvelons nos remerciements.

Cette année, c'est à Saint-Marcellin, dans cette belle région du Sud Grésivaudan, berceau du fromage Saint-Marcellin et des noix, que nous sommes réunis. Les gourmets apprécieront ! Mais, la commune de Saint-Marcellin n'est pas uniquement connue pour ses spécialités gastronomiques, son environnement et son patrimoine, elle se distingue aussi par sa vitalité associative et culturelle dont nous avons ici un bel exemple : l'association *Jeanne d'Arc*, représentée par son président, Marc Giraud, organisateur de l'évènement.

Ceux qui connaissent la longue histoire de la *Jeanne d'Arc* – vous me pardonnerez cette plaisanterie facile, mais je précise que la « pucelle » fêtera son 110<sup>e</sup> anniversaire le 20 septembre 2019 – savent que de grands rassemblements ont jalonné sa vie. Je n'en citerai que quelques-uns :

- le Concours international de gymnastique et de musique qui a rassemblé les 2 et 3 juillet 1949 au stade Carrier 3 000 gymnastes, 50 sociétés et plusieurs centaines de musiciens venus de Belgique, de France et d'Italie,
- le premier Concours interrégional féminin de gymnastique et de musique organisé les 19 et 20 juin 1965, dans la foulée du lancement de la gymnastique féminine à la *Jeanne d'Arc*,
- les challenges Pellini et les trophées Baboulin qui sont remis chaque année depuis 1990,
- le championnat fédéral de ski de fond, dit l'Envolée blanche, créé en 1984 par Edmont Muet, gymnaste et skieur émérite, qui s'est retrouvé l'année suivante président de l'association,
- et les nombreux concours interrégionaux et championnats fédéraux.

Aussi, en confiant l'organisation du congrès à Marc Giraud et à l'ensemble des bénévoles de la *Jeanne d'Arc*, nous étions confiants : leur savoir-faire, leur générosité, leur engagement étaient des gages de réussite.

Nous les remercions chaleureusement pour la qualité de leur accueil, ainsi que les comités régional Auvergne-Rhône-Alpes et départemental Dauphiné pour l'aide qu'ils ont apportée au comité d'organisation.

A cette reconnaissance, nous souhaitons associer la mairie de Saint-Marcellin et l'ensemble du conseil municipal pour le soutien qu'ils ont apporté à cette manifestation.

Merci, Monsieur le Maire, pour votre présence parmi nous et pour votre engagement auprès de la *Jeanne d'Arc*.

Un an s'est donc écoulé depuis l'assemblée générale du Mans. Les élections du comité directeur, des conseils d'administration des structures territoriales et le renouvellement des commissions nationales ont apporté de nouveaux visages.

Nous avons fait leur connaissance lors de nos rassemblements institutionnels à Lourdes aux assises de printemps, à Paris au conseil du territoire et à La Pommeray au séminaire des commissions nationales.

Certains assistent à notre congrès fédéral pour la première fois.

*(Demander aux nouveaux de se lever)*

En votre nom, je voudrais leur souhaiter une très cordiale et chaleureuse bienvenue.

Mais, d'autres visages nous ont quittés cette année. Leurs noms s'affichent sur l'écran derrière moi.

J'ai, bien évidemment, avec vous une pensée toute particulière pour :

Gabriel Spahn :

De l'association *La Montagnarde de Walscheid*, Gabriel Spahn a été un infatigable animateur de l'Union Jeanne-la-Lorraine de 1948 à 2012, durant 12 ans comme secrétaire, et 52 ans comme président. Apôtre de la Ficep où il était interprète, il était responsable de la délégation fédérale au camp des jeunes et créateur-animateur des sessions annuelles de formation des responsables des associations financées par l'Office franco-allemand pour la jeunesse (OFAJ).

Jean Boucher :

Professeur certifié d'EPS, conseiller d'animation sportive à la Direction départementale jeunesse et sports du Val d'Oise pendant 15 ans, Jean Boucher régna d'une main de fer sur la commission fédérale de gym garçons de 1959 à 1992, la modernisant petit à petit. Il assura la double présidence d'*Enghien-sports* et des *Mouettes du Lac*. Ses qualités d'enseignant et de pédagogue lui avaient valu le grade de chevalier dans l'ordre des Palmes académiques en 2008.

André Manigaud :

Pendant plus de soixante ans, André Manigaud a consacré sa vie à la Fédération, d'abord comme membre, puis éducateur sportif, dirigeant à l'*Elan sportif et elfes de Limoges*, au comité départemental de Haute-Vienne, à la ligue régionale du Limousin et au comité directeur. Ses qualités d'organisateur, de pédagogue et son sens de l'humain étaient reconnues de tous.

Ils étaient tous de grands serviteurs de la Fédération. Nous ne les oublierons pas.

Je vous invite à nous recueillir quelques instants en leur mémoire.

*(1 minute de silence)*

J'éprouve aussi beaucoup de plaisir à accueillir et à saluer les personnalités qui sont présentes dans cette salle où qui nous rejoindront à un moment du week-end :

- Madame Elodie Jacquier Laforge, Députée de la 9e circonscription de l'Isère,
- Monsieur Jean-Michel Revol, Maire de Saint-Marcellin,
- Madame Anne Marie Rey, Adjointe à la culture,
- Madame Imen Aloui, Adjointe à la politique jeunesse, éducation, famille,
- Monsieur Bernard Festivi, Adjoint à la politique sportive,
- Monsieur Michel Cipriani, Conseiller municipal,
- Monsieur Bernard Perazio, Vice-Président du Conseil départemental de l'Isère,
- Monsieur Frédéric De Azevedo, Président de Saint-Marcellin, Vercors, Isère, communauté,
- Monsieur Michel Gentit, Vice-Président de Saint-Marcellin, Vercors, Isère, communauté,
- Monsieur Michel Erintchek, Vice-Président du CROS Auvergne-Rhône-Alpes,
- Monseigneur Guy de Kerimel, Evêque de Grenoble.

Un grand merci aussi à nos fidèles partenaires pour l'intérêt qu'ils portent à nos actions et pour leur accompagnement.

\*\*\*

J'en arrive à l'évènement qui nous réunit aujourd'hui : notre 105<sup>e</sup> congrès fédéral.

Plusieurs temps forts jalonnent le week-end :

- l'assemblée générale, événement institutionnel incontournable, dressera le bilan de la saison écoulée et validera le projet de développement de la Fédération pour la mandature 2017/2021,
- le rapport d'activité sera présenté par la nouvelle équipe du secrétariat général, Gérard Briaud et Sophie Eridia,
- le rapport financier et le budget seront détaillés par notre trésorière, Valérie Belsito. Elle vous fera part de nos difficultés malgré de bons fondamentaux, ce qui nécessitera une gestion au quotidien très rigoureuse.

En fin de matinée, après une surprise de la troupe théâtrale de la CNPAC, nous vous présenterons le projet de développement fédéral (PDF) 2017-2021.

Les forums de cet après-midi développeront le thème « Des territoires en action, des compétences à partager » en lien avec le PDF. Ils se déclineront en trois lignes directrices :

- le développement des activités,
- la formation,

- les actions transversales.

Une information sur l'organisation fonctionnelle du siège sera communiquée à ceux qui le souhaitent.

Les commissions techniques se réuniront pour échanger sur leur projet de développement et leurs actions. Cette année, 15 carrefours sont prévus.

En soirée, pour ceux qui souhaitent y participer, une célébration sera concélébrée à l'église de Saint-Marcellin par Monseigneur de Kerimel, Evêque de Grenoble, le père David Ribiolet, le frère Théo Coufort et notre nouvel aumônier Marcel Nezan.

Notre traditionnel dîner de gala sera l'occasion de remettre des médailles fédérales, notamment aux responsables sortants des commissions.

Dimanche matin, la séance plénière « Une fédération au service des publics pour favoriser le développement » mettra en avant les missions du siège fédéral, l'accompagnement des structures et l'adaptation de l'offre de service en fonction des besoins du territoire.

Ces travaux, animés par Laurence Sauvez, marqueront une nouvelle étape de la longue route de la Fédération. Ils permettront d'illustrer les objectifs fixés et la feuille de route des acteurs fédéraux pour les 4 années à venir.

Après la remise du Trophée du jeune dirigeant, notre président d'honneur, Jean Vintzel, remettra la médaille d'or de la jeunesse et des sports à Jacqueline Rocher pour le travail accompli depuis de nombreuses années.

Le congrès fédéral, c'est aussi l'expression de l'esprit de convivialité et de partage qui règne dans nos manifestations. Alors, je souhaite à tous beaucoup de plaisir et d'amitié partagés.

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, chers amis, je vous souhaite un bon congrès.

Christian Babonneau  
Président général